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EDITORIAL
Una obra que Lima necesita

Lima no solo necesita, sino que también se merece una obra de esta envergadura, 
con un enfoque claro a favor del ciudadano y hacia la mejora de sus condiciones de vida 
mediante servicios modernos y sostenibles.

La brecha de infraestructura es uno de los principales desafíos que nuestro país debe 
acometer si quiere cumplir el objetivo de optimizar las condiciones de vida de la pobla-
ción y brindar servicios de calidad a todos, especialmente a los sectores más vulnerables.

Se trata de un déficit enorme. De acuerdo con el Plan Nacional de Infraestructura, 
elaborado por la Asociación para el Fomento de la Infraestructura (AFIN) y la Escuela 
de Gestión Pública de la Universidad del Pacífico, para el período 2016-2025 ascendería 
a 159,549 millones de dólares.

En lo concerniente al sector Transportes, la brecha de infraestructura (ferrocarriles, 
aeropuertos, puertos y carreteras) asciende a 57,499 millones de dólares, según cifras 
del Instituto Peruano de Economía (IPE). En otras palabras, tendría que invertirse ese 
monto para construir las obras requeridas con el objetivo de optimizar los servicios en 
dicho sector.

Resulta evidente que una cifra tan abultada no puede ser cubierta con recursos pú-
blicos. Por ello, el Estado promueve la participación de agentes privados en proyectos 
de inversión mediante diferentes modalidades, como las asociaciones público-privadas 
(APP).

Es así como la Agencia de Promoción de la Inversión Privada en el Perú (ProInversión) 
presentó los detalles del proyecto Anillo Vial Periférico, el cual consiste en la construcción 
de una autopista de 34.8 kilómetros de longitud que unirá once distritos de la capital y 
uno de la provincia constitucional del Callao.

La obra prevé una inversión de 3,400 millones de dólares y se espera todo un abanico 
de beneficios una vez que entre en funcionamiento. En el ámbito logístico, por ejemplo, 
consolidará la conectividad con otros ejes de transporte y permitirá una circulación más 
fluida, lo cual reducirá el tiempo de viaje en cerca de 50%. Tal mejora abaratará los 
costos de operación del comercio exterior e incrementará la productividad.

En el plano del transporte urbano, la obra optimizará notablemente la calidad de 
vida de miles de ciudadanos que a diario deben enfrentar el caótico tráfico limeño, pues 
les permitirá llegar más rápido a sus destinos y acceder a instituciones de servicios, por 
ejemplo, de educación o de salud, en forma más célere. De acuerdo con ProInversión, al 
menos 4.3 millones de personas se beneficiarán de la autopista.

Aunque la brecha de infraestructura en transporte es mucho más honda, esta ini-
ciativa, sin lugar a dudas, contribuirá a cerrarla y, de paso, generará 70,000 empleos 
directos e indirectos en la fase de construcción, y 20,000 anuales.

El cronograma presentado por ProInversión indica que la adjudicación se efectuaría 
en marzo o, en último caso, en el segundo semestre del presente año. Lima no solo ne-
cesita, sino que también se merece una obra de esta envergadura, con un enfoque claro 
a favor del ciudadano y hacia la mejora de sus condiciones de vida mediante servicios 
modernos y sostenibles.

CHISPAZOS

Salió a la luz un documento que reveló que el presidente de la Mesa 
Directiva del Parlamento, Alejandro Soto, acordó con el Sindicado de 
Trabajadores del Congreso (Sitracon) concretar un aumento de sueldo 
del 15% en 2024; pero no solo eso, también la entrega de un bono ex-
traordinario y otros beneficios para los empleados del Legislativo.

Según el “Convenio Colectivo del Periodo 2024-2025″, al que accedió 
El Foco, el titular del Congreso acordó con los trabajadores de ese po-
der del Estado, que estos accedan a una serie de beneficios citados, el 
10 de noviembre de 2023.

Cabe recordar, que anteriormente Alejandro Soto aseguró que “este 
año no se entregará ningún bono a ningún estamento laboral”.

Se conoció que el representante de Sitracon, Tulio Vizcarra, aceptó el 
hecho y refirió que no le importaba que ello salga a la luz, ya que el 
Congreso ya cuenta con altos niveles de desaprobación, por lo que la 
noticia no tendrá gran impacto.

El convenio estableció un incremento del 15% en los honorarios de los 
trabajadores del Parlamento. Como se sabe, en setiembre del 2022 se 
registró un aumento remunerativo, que generó críticas en la población.

El personal activo recibiría además un bono extraordinario de S/ 5 150 
(1 UIT). En noviembre del año pasado generó polémica la entrega de 
una bonificación de casi 10 mil soles a los miembros del Sitracon y del 
Sindicato de Trabajadores del Poder Legislativo (Sitrapol).

A ello se suma, que el congresista de Alianza para el Progreso (APP) 
dispuso costear un juego de vestimenta de los trabajadores. En la ges-
tión de María del Carmen Alva se pagó 2 mil soles por la indumentaria 
de cada empleado, dato que sirve como referencia para este punto.

Congreso aumenta sueldo en 
15% y pagará bono de más de 

S/5 mil a trabajadores

Prensa Regional
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A 85 años del “vuelo 
invertido” de Quiñones

El 21 de enero de 1939, el alférez FAP José Abelardo Quiñones Gon-
zales –hoy héroe nacional– realizó una increíble exhibición aérea du-
rante la ceremonia de su graduación en la Escuela Central de Aviación 
como piloto de caza, haciendo gala de su destreza para el vuelo.

Ese día, Quiñones sorprendió a la tribuna oficial en la que se halla-
ba el presidente de la República, general Óscar R. Benavides, y otras 
autoridades al realizar un espectacular “vuelo invertido”, a solo metro 
y medio del suelo, en un avión de alta acrobacia, como era entonces 
el Caproni 113.

La aeronave guiada por Quiñones descendió en caída casi vertical 
y cuando parecía estrellarse enderezó sus alas, emprendiendo nueva-
mente el vuelo en posición invertida, casi al ras del suelo, luego se ele-
vó un poco y, magistral y victorioso, pasó muy cerca de las tribunas.

Estalló el grito del público, dando vía libre al asombro y el eco de 
los aplausos, llevados por el viento, que anunció el comienzo de la 
meteórica trayectoria del alférez José Quiñones Gonzales. Algunos 
no salieron de su asombro y sus compañeros de promoción estuvieron 
realmente orgullosos de él por el éxito logrado.

Esta acrobacia temeraria impactó a los asistentes a tal punto que la 
fotografía histórica fuera incluida para la posteridad en el reverso del 
billete de la denominación de diez nuevos soles que todos conocemos.

Según versión del suboficial de segunda Juan Ruales Váscones, el al-
férez Quiñones efectuó tres pasadas en progresivo descenso con las 
maniobras de looping invertido y que esto fue acompañado de otra 
maniobra conocida como el tonneaux.

El primer vuelo fue a tres metros del suelo; el segundo, a dos metros, 
y el último, al escalofriante metro y medio.

El avión al mando de Quiñones parecía tener vida propia. Él era el 
alma del avión. Es quien le dio vida a la maniobra acrobática.

Nadie podía prever, ni siquiera el mismo Quiñones, que en ese pre-
ciso instante estaba suspendido entre la tierra y la eternidad… Entre 
la tierra que lo atraía y la eternidad que lo llamaba.

OPINIÓN
Por:  Angie Rajkovic

Subcomisión aprueba informe 
que recomienda inhabilitar 
por 10 años a Aníbal Torres

Este 19 de enero la 
Subcomisión de Acusacio-
nes Constitucionales del 
Congreso aprobó el informe 
final que recomienda in-
habilitar por diez años para 
ejercer cargos públicos al 
expresidente del Consejo 
de Ministros, Aníbal Torres, 
por infracción constitucio-
nal. Esto se dio con 13 vo-
tos a favor, 4 en contra y 3 
abstenciones.

Como se sabe, fue el 
congresista Jorge Montoya 
quien denunció a Torres 
en el 2022 por los presun-

tos delitos de conspiración 
para una rebelión, sedición 
o motín.

El informe fue elaborado 
por la congresista Martha 
Moyano (Fuerza Popular). 
Tras esta decisión, el infor-
me deberá ser debatido por 
la Comisión Permanente. 
Posteriormente deberá ser 
confirmado por el pleno del 
Congreso.

El exministro del expre-
sidente Pedro Castillo fue 
denunciado por infracción a 
los artículos 38, 45 y 125 de 

la Constitución del Perú.

Se argumentó que Aníbal 
Torres, el 11 de agosto del 
2022, en pleno gobierno de 
Pedro Castillo, azuzó a los 
dirigentes de organizacio-
nes sociales a movilizarse 
hacia Lima.

Esto para que los dirigen-
tes marchen y hagan “arro-
dillar” a los “golpistas”, para 
impulsar una nueva Consti-
tución. “Si cada uno con esa 
energía que tienen, con esa 
capacidad que tienen, con 
esa voluntad para defender 
sus intereses, de sus hijos 
y de los hijos de sus hijos, 
que trajeran a Lima 50 per-
sonas cada uno. Entonces 
harían arrodillar a los gol-
pistas, los obligarían a que 
tengamos una Constitución 
que beneficie a todos los 
peruanos y no solamente 
a una determinada clase, a 
un sector del poder econó-
mico”, expresó el entonces 
jefe del gabinete ministerial.

(Diario Correo)

Informe obtuvo 13 votos a favor, 4 en contra y 3 abstenciones.

Susel Paredes advierte “sanción 
leve” a Juan Carlos Lizarzaburu 
tras comentarios sexistas

La congresista Susel 
Paredes señaló que la Co-
misión de Ética pretendería 
dar una sanción leve al le-
gislador de Fuerza Popular, 
Juan Carlos Lizarzaburu, 
quien protagonizó comenta-
rios sexistas contra la parla-
mentaria Patricia Juárez.

“He hablado con la cong-
resista Patricia Juárez y 
con otras, y pareciera que 
los hombres que están en 
la Comisión de Ética es-
tarían relativizando el gra-
ve hecho que ha cometido 
el congresista Lizarzaburu 
con la congresista Juárez, 
y estarían proponiendo una 
medida muy relativa. Exi-
jo la máxima sanción a los 
colegas de la Comisión de 

Ética”, dijo en RPP.

Susel Paredes advirtió 
que se pretendería que 
la llamada sanción contra 
Juan Carlos Lizarzaburu 
quede en solo “una llamada 
de atención” o descuento 
de sueldo por un mes. Ante 
ello, instó al presidente de 
la Comisión de Ética del 
Congreso a imponer una 
sanción ejemplar.

Tras la presentación de 
Lizarzaburu, el presiden-
te de ese grupo de trabajo 
congresal, Diego Bazán, 
estimó que en 10 días se 
presentaría el informe final.

“No tenemos los nomb-
res, pero son todos homb-

res, algunos 
jóvenes que, 
tristemente, si-
guen con con-
ductas machis-
tas ¿Cómo un 
congres is ta , 
representante 
de la nación va 
a hacer seme-
jante comenta-
rio, y ahora lo 
quieren pasar 
por agua tibia? 
Esto sería un 

mal ejemplo para el país”, 
indicó.

“Comentarios que he 
recibido de personas que 
han escuchado decir, es-
pecialmente a los varones, 
que esta es una conver-
sación entre hombres”, la-
mentó al emplazar a Diego 
Bazán a que se imponga 
una sanción acorde con la 
falta.

“Yo pongo en tela de 
juicio la conducta del cong-
resista Bazán, y quiero que 
él demuestre que es un 
hombre decente, que se 
ponga firme. Si esto se pasa 
por agua tibia es una burla 
a todas las mujeres perua-
nas”, aseveró.

(Diario Correo)

Congresista Susel Paredes dijo que se pretendería realizar solo 
“una llamada de atención” o descuento de sueldo por un mes
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Asesinan a extranjero a puñaladas en 
pueblo joven Florida Baja 

sin embargo, según un 
medio local que recogió 
versión de los vecinos, 
era apodado Caradura y 

se dedicada al reciclaje.
Agentes de la co-

misaría de La Libertad 
llegaron al lugar e inicia-

ron las investigaciones 
para dar con los respon-
sables de este homicidio.

(Chimbote Noticias)

Un ciudadano venezo-
lano murió a puñaladas 
en el pueblo joven Flori-
da Baja, en la ciudad de 

Chimbote. Su cuerpo fue 
encontrado esta mañana 
tendido en plena vía púb-
lica en la intersección de 

las calles Huancavelica y 
28 de julio. 

La identidad del su-
jeto aún no se conoce, 
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¡Se retoman operativos inopinados ara reordenar 
la ex cuadrante de la parada Quillcay!

mercialización, realizó 
el operativo inopinado 
en horas de la mañana 
para el reordenamiento 
de comerciantes ubica-
dos en la ex cuadrante 
del río Quillcay, quienes 
tienen sus productos in-
vadiendo la vía pública. 

Todo ello obedece a 
un plan de intervención 

realizado por las áreas 
especializadas de la 
comuna provincial y de 
acorde a los procesos 
de ley con el reglamen-
to respectivo, debido a 
que, los comerciantes 
ocupan las veredas. 
Además, los propietarios 
de las tiendas llegaron a 
un consenso con las au-
toridades de no ocupar 

la vía pública. 

Añadido a ello, la sub-
gerencia de Transporte 
junto a los inspectores 
de tránsito viene acom-
pañando los operativos, 
para sancionar a los 
vehículos que se es-
tacionan por horas en 
toda la cuadrante. 

(MPH)

La Municipalidad 
Provincial de Huaraz 

mediante la Gerencia 
de Servicios Públicos 

a través de la Subge-
rencia de Control y Co-
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Condenan a diez años de cárcel a sujeto 
que casi mata a tablazos a venezolano 

la cabeza. El imputado 
deberá pagar la suma de 

6 mil soles, por concepto 
de reparación civil, a fa-

vor del agraviado.
(Chimbote Noticias)

La Cuarta Fiscalía 
Provincial Penal Corpo-
rativa del Santa consi-
guió que se condene a 
diez años de pena priva-
tiva de la libertad efec-
tiva a Augusto Torres 
Letich (45), sujeto que 
atacó con una tabla de 
madera a un ciudadano 
extranjero de naciona-
lidad venezolana, en 
Chimbote. 

El fiscal responsable 
del caso, Felipe Elías 
Silva, acreditó la res-
ponsabilidad de Torres 
Letich en la comisión del 
delito de homicidio ca-
lificado por alevosía en 
grado de tentativa, tras 
participar en la agresión 
física, a través, del uso 
de un objeto contunden-
te, contra un ciudadano 
extranjero. 

El hecho ocurrió el 
1 de mayo de 2023, 
cuando el ciudadano 
extranjero fue retenido 
por varias personas y 
en dichas circunstancias 
fue agredido por el in-
vestigado Torres Letich, 
quien pese a que la víc-
tima se encontraba ten-
dida en el pavimento lo 
agredió con una tabla en 

Excandidata de miss Nuevo Chimbote fue involucrada en banda por haber 
proporcionado una cuenta receptora de dinero de un hecho delictivo 

lo y Lima. Además, hay 
tres reclusos involucra-
dos, quienes dirigirían 
esta mafia.

En esta captura fueron 
detenidas tres mujeres, 
dos de ellas de naciona-
lidad venezolana y una 
peruana, Jennifer Pere-
da Leal.

El megaoperativo tuvo 
lugar cerca de la media-
noche del miércoles y 
se extendió hasta las 3 

de la mañana del jueves 
18 de enero, bajo la su-
pervisión del fiscal pro-
vincial William Rabanal 
Palacios. 

Durante los allana-
mientos se confiscaron 
tarjetas bancarias y 
de crédito de diversas 
entidades financieras, 
teléfonos celulares, ad-
hesivos del puma ama-
rillo asociado a la ban-
da delictiva La Jauría, 
laptops, chips, tarjetas 
de memoria telefónica, 
pasaportes, guías de 
remisión, comprobantes 
de depósitos y dinero 
en efectivo. En el penal, 
se encontraron hojas de 
papel cuadriculado con 
números telefónicos, 
124 paquetes de mari-
huana, 2 cuadernos de 
apuntes con números 
telefónicos y nombres.

Los detenidos son:
- 1. MAX JONATHAN 

MARIN DIAZ (38),
- 2. OSCAR AL-

FREDO RUBIO JARA 
(48)

- 3. COLBERT OMAR 
SEVILLANO ORBE-
GOZO (54)

- 4. ALFREDO JAIR 
CHICLAYO SIANCAS 
(31)

- 5. YARIUSKA JU-
SES LOPEZ MIRANDA 
(NACIONALIDAD VE-
NEZOLANA)

- 6. GENESIS NAIBI 
LUGO MARIN (NACIO-
NALIDAD VENEZOLA-
NA )

- 7. RENATO AR-
MANDO GOICOCHEA 
MOLERO (22)

- 8. HUMBERTO 
JOAQUÍN CALDERON 
ARTEAGA (20)

- 9. DANILO SPILVEN 
RAMOS LOPEZ (24)

- 10. MARCELO DA-
VID BLAS DAMIEAN

- 11.JENNIFER BRI-
GGITE PEREDA LEAL 
(26)).

.
Todos están con de-

tención preliminar por 
siete días.

(Chimbote Noticias)

Jennfer Pereda Leal 
(26), la joven chimbo-
tana que fue detenida 
la madrugada del jue-
ves en un megaope-
rativo policial contra la 
presunta organización 
criminal Los Injertos Ci-
bernéticos del Norte, fue 
incluida en la lista negra 
de la Fiscalía por haber 
proporcionado su cuen-
ta bancaria para recibir 
un dinero de un acto de-

lincuencial. 
Así lo reveló hoy el 

jefe de la Divincri Tru-
jillo, Javier Mendez 
Yupanqui, quien viene 
elaborando el informe 
policial sobre este caso 
para la Fiscalía de Cri-
men Organizado. 

El mando policial 
señaló que se presu-
me que la excandidata 
a Miss Nuevo Chimbo-
te habría actuado en 

complicidad, sin embar-
go, eso lo determinarán 
las investigaciones. 

Pereda Leal fue dete-
nida en su vivienda de 
la urbanización Nicolás 
Garatea, en Nuevo 
Chimbote. Un video al 
que tuvo acceso Chim-
bote Noticias muestra el 
momento del arresto.

Junto a ella detuvieron 
a 10 personas más en 
Nuevo Chimbote, Trujil-
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¡Personal de Serenazgo de la municipalidad Provincial de 
Huaraz continúa asistiendo a ciudadanos en el rio Quillay!

Nuevamente el perso-
nal de Serenazgo de la 
Municipalidad Provincial 
asistió hasta el rio Quil-
lcay a la altura del pas-
aje Chorrillos (ex puen-
te Chorrillos) el pasado 
sábado 13 de enero al 
promediar las 4:40 p.m. 
Debido al reporte inme-
diato de la central de cá-
maras de videovigilancia 
quienes observaron a un 
menor de edad en las 
orillas del rio. 

Los serenos llegaron 
hasta la zona y ayuda-
ron al menor de edad 
de iniciales A.S.R.F. 
que estaba en actitu-
des sospechosas en las 
orillas del rio Quillcay, 
los agentes municipales 
luego de salvaguardar 
la salud física del ciu-
dadano lo trasladaron a 
la comisaría de Huaraz 
para que la madre pueda 
apersonarse a recogerlo. 

La madre del menor 
al llegar a la Comisaría 
de la ciudad, manifestó 
que el menor viene at-
ravesando problemas 
sentimentales. Por ello, 
hacemos un llamado a 
la ciudadanía en general 
a cuidar y fortalecer la 
salud mental propia y de 
los integrantes del grupo 
familiar. 

(MPH)
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Juzgados de familia subespecializados en violencia contra las 
mujeres emitieron más de 2700 medidas de protección el 2023

el año que pasó.

En la provincia de 
Huari, el Juzgado de Fa-
milia – subespecializado 
en Violencia contra las 
Mujeres e Integrantes 
del Grupo Familiar, emi-
tió 277 medidas de pro-

tección.

Los juzgados antes 
citados tramitan con ce-
leridad, transparencia y 
eficiencia los procesos 
judiciales de la subes-
pecialidad, otorgando 
medidas para proteger a 

madres, niños/as y otras 
víctimas de violencia de 
género en el entorno fa-
miliar.

(NP: Órgano de 
Imagen Institucional
Corte Superior de
 Justicia de Áncash)

Un total de 2705 me-
didas de protección 
fueron emitidas por los 
órganos jurisdicciona-
les que conforman el 
Módulo de Protección 
de la Corte Superior de 
Justicia de Áncash (CS-
JAN), durante el año ju-
dicial 2023. 

En la provincia de 
Huaraz, el Tercer, Cuar-
to y Quinto Juzgados de 
Familia - subespecia-
lizados en Violencia 
contra las Mujeres e In-
tegrantes del Grupo Fa-
miliar, ordenaron 1981 
medidas de protección.

Por su lado, el Juzga-
do de Familia - subes-
pecializado en Violencia 
contra las Mujeres e 
Integrantes del Grupo 
Familiar de la provincia 
de Huaylas dictó 447 
medidas de protección, 

Los casos corresponden a las jurisdicciones de Huaraz, Huari y Huaylas, donde opera el Módulo de Protección.
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Región Policial de Áncash dio duro golpe a la Minería Ilegal 

Efectivos policiales del 
Escuadrón Verde - Huaraz, 
tras un eficiente trabajo 
de inteligencia, lograron la 

intervención y detención 
de ocho (08) personas por 
encontrarse inmersos en 
los presuntos Delitos Am-

bientales (Minería Ilegal y 
fabricación o tenencia ilegal 
de armas o explosivos), lle-
gando incautar materiales 

explosivos tales como: 
(285) emulnor 5000 

marca famesa 7/8"q.
(24) preparado emulnor 

5000 + mecha + fulminante.
(20) preparado mecha + 

fulminante, medio rollo de 
mecha lenta.

(41) cajas de detonador 
fanexa. 



10 Sábado 20 de Enero del 2024 ACTUALIDAD

Lamentamos informar sobre 
el fallecimiento del Dr. César 
Mazuelos Cardoza

De acuerdo con las 
informaciones, el exrec-
tor de la Universidad 
Nacional José Faustino 
Sánchez Carrión venía 
batallando por su salud, 
por lo que la casa su-
perior de estudios iba 
a realizar una misa de 
salud para orar por su 
recuperación.

El Dr. César Mazuelos 
Cardoza dedicó gran par-
te de su vida a impulsar 
la educación en nuestra 
casa superior de estu-
dios donde llegó a ser 

rector, desempeñando 
una labor imborrable en 
lo que fue el proceso de 
licenciamiento.

En su gestión se logró  
ansiado Licenciamiento.

Comunidad  Universi-
taria Huachana lamenta 
fallecimiento de su ex 
Rector Dr. César Marce-
lino Mazuelos Cardoza, 
quien dejó de existir 
hace unas horas. 

El Dr  César Mazue-
los, sufrió un Accidente  
Cerebro Vascular ACV 
(DerrameCerebral) por 

ello fue evacuado de 
emergencia a un hospital 
de Lima, pero, lamentab-
lemente falleció.

LICENCIAMIENTO:
La Universidad 

Nacional José Faustino 
Sanchez Carrion logró su 
Licenciamiento ante la 
SUNEDU y fue uno de su 
nas grandes logros de su 
gestión como Rector.

Dr. César Marcelino 
Mazuelos Cardoza

Descansa en Paz !
(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

80 años de vida María Junco de Otiniano

Nació un 14 de 
enero de 1944 en la 
ciudad de Huacho, 
casada con don Car-
los Otiniano Vargas 
hace 56 años tiene 
una hija Jenny y dos 
nietas que radican en 
Madrid (España).

Doña María es con-

tadora de profesión, 
por su cumpleaños se 
realizó una reunión 
con sus familiares, 
amistades, compad-
res y ahijados. Las 
coordinaciones para 
realizar su cumple-
años estuvieron a 
cargo de su hija, nie-

tas y sus ahijados que 
radican en Huacho 
recibiendo las felici-
taciones y presentes 
de todos los asisten-
tes a esta reunión.

El cumpleaños se 
realizó en su do-
micilio a partir de 
la 1.00 pm, hubo de 

todo desde el exqui-
sito vino, meneao de 
chancho, bocaditos, 
gaseosas, torta.La fiesta estuvo 
amenizada por un 
conjunto de ma-
riachis de la ciudad 
de Huacho. De es-
tas líneas saludo a 

mi comadre María 
deseándole muchos 
años más de vida em 
compañía de sus fa-
miliares ¡ Qué linda 
familia! Son ochenta 
años que no se cump-
len así nomás.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Reencuentro de la promoción 1984 colegio Araya Grande de secundaria

El pasado 14 de enero, 
se reunieron ex alumnos 
e la promoción 1984  del 
colegio “Ricardo Palma 

Soriano” del Centro Pob-
lado de Araya Grande en 
los amplios salones de 
recepciones del restau-

rante “ZOE” de nuestra 
provincia de Barranca 
ahora 8.30 pm la coordi-
nación de este recuentro 
estuvo a cargo de Antonio 
Cerna Bazalar, asistieron 
a este reencuentro los 
siguientes ex alumnos : 
Adolfo Torres Espinoza 
que actualmente radica 
en Santiago de Chile hace 
más de 30 años, Melchor 
Anaya, Mario Veramendi, 
Eloy Ortega, Antonio Cer-
na, Ersila Alva, Esperanza 
Chávez, Anita Morales 
Haydee Rímac, Victoria 
Villafuerte, también es-
tuvo invitado el profesor 
Luis Arnaldo Salvador Pa-
lacín, fundador y primer 
director de este colegio 
secundaria en 1980.

Se degustaron diver-
sos platos a la carta, en 
esta reunión tomaron la 

palabra el profesor Luis 
Salvador y todos los in-
tegrantes de esta promo-
ción, también asistieron 
sus hermanos de Adolfo 
Torres.

Asimismo, en este 
reencuentro se acordó 
ayudar a su compañero 
Crispín Flores Melgare-
jo quien actualmente se 

encuentra delicado de sa-
lud, y se reunió una cierta 
cantidad de dinero para 
entregarle a Crispín.

Quiero felicitar por este 
acto de solidaridad em-
pezando desde el profesor 
y a todos los presentes que 
ayudaron a su compañero 
de estudios se formó una 
comisión para la entrega 

de este dinero recauda-
do, el reencuentro se ter-
minó a las 11.pm donde 
los asistentes se sintieron 
muy contentos de este 
reencuentro de amistad y 
solidaridad de los alum-
nos ya mencionados.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)
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Examen de admisión de la 
universidad de Huacho

La universidad nacio-
nal “José Faustino 
Sánchez Carrión” de 
la ciudad de Huacho a 

través de la Oficina de 
Imagen Institucional, 
nos hizo llegar el crono-
grama de su examen de 

admisión.
(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Descentralizamos los talleres deportivos 
en los centros poblados-Upacá

Por segundo año 
consecutivo, la Mu-
nicipalidad Distrital de 
Pativilca viene promo-

viendo gratuitamente 
al aire libre los #Tal-
leresDeportivos, una 
propuesta enfocada en 

los niños y adolescen-
tes de los diversos 
centros poblados. Ayer 
se inauguró el taller 

de fútbol en el anexo 
de Upacá, a cargo del 
conocido profesor An-
tony Pala Vega, la cita 

deportiva son los días 
lunes, miércoles y vier-
nes, en el horario de 
3:00 p.m. a 6:00 p.m.

El objetivo de la ges-
tión municipal es que 
los pequeños deportis-
tas empleen el deporte 
como vehículo para 
abordar la autodiscip-
lina, el esfuerzo, el 
respeto, el trabajo en 
equipo, la solidaridad, 
entre otros valores que 
se transmiten median-
te el fútbol. 

Las actividades de-
portivas durarán cerca 
de mes y medio y se 
ejecutarán en Huayto, 
Pampa San José y Pro-
videncia. 

Participaron de la 
ceremonia de apertu-
ra, el regidor Dennis 
Agüero Rivera, en rep-
resentación del alcalde 
Michell Rivera y la Lic. 
Gianina Paulino Vega, 
gerente de Desarrollo 
e Inclusión Social.

(Luis Arnaldo 

Salvador Palacín)

Otro motivo más para visitar 
Pativilca y conocer la pagoda China

• Pativilca: Templo chino 
aún perdura.

En el siglo XIX el distrito 
de Pativilca fue escenario 
de la presencia china, pri-
mero como coolies en los 
latifundios, y tiempo poco 
más tarde, en calidad de 
los yanaconas e incluso 
varias decenas de ellos, en 
forma individual o asocia-
da, adquirieron haciendas, 
al igual que en los campos 
de Barranca, Supe y Para-
monga; a principios de los 
años de 1880 los inmigran-
tes bajo leoninos contratos, 
se levantaron con relativo 
éxito contra las injusticias 
y sojuzgamientos para lle-
var adelante la famosa Re-
belión de Caras Pintadas 
que conmocionó la región, 
llegando hasta Huacho; el 
gobierno de ese entonces 
desplegó tropas para hacer 
frente a la revuelta. 

Pasado un tiempo, la si-
tuación en calma, el traba-
jo de los chinos comenzó a 
dar fructíferos resultados, 
dedicándose también a ot-
ras actividades comercia-
les. Uno de los casos, más 
adinerados fue el chino José 
Ayón Torres (bautizado con 
ese nombre), que, en 1897, 
donó un amplio terreno de 
1 200 metros cuadrados 
para establecer la Socie-dad de Beneficencia China 
de Pativilca (Wen Fox Cong 
Con fonética cantonesa), 
donde se erigió un templo 
dedicado a la semidivinidad 
Kwang Tai Kung (San Acón), 
además de espacios para 
reuniones institucionales 

o acontecimientos sociales 
y se estableció también un 
albergue para chinos que 
habían cumplido su perio-
do laboral o que se encont-
raban en insolvencia.

La Pagoda China, como es 
conocido por la población, 
actualmente ocupa un es-
pacio de cerca de 200 met-
ros, pues los otros espacios, 
en el tiempo, han sido los 
invadidos por extraños.

En este espacio aún se 
conservan imágenes, tablil-
las y objetos chinos; incluso 
cuando ocasionalmente se 
abre, deudos y visitantes 
elevan oraciones y dejan 
cartas de peticiones, a la 

vez de prender incienso. 
El 25 de noviembre de 

1999, el inmueble que legó 
Ayón Torres fue declarado 
por el entonces alcalde Hi-
lario Cruz Alvarado como 
Patrimonio Cultural, me-
diante resolución de alcal-
día N° 042 - 2000 - AL/MDP.

La Pagoda China está 
situada en plena Paname-
ricana Norte (antigua), y se 
puede ingresar a través del 
regente Tusan Vicente Cab-
rera Chung, cerca a la casa 
donde residió el Libertador 
Simón Bolívar.

Texto: Revista Oriental.
(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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‘Canchita’ Gonzales sobre su regreso a la ‘U’: 
“Muy feliz de volver a casa, solo quiero disfrutar”

El mercado de ficha-
jes no se detiene en la 
Liga 1 y este viernes 
se oficializó un secreto 
a voces que había en-
cendido la ilusión de los 
hinchas de Universitario 
de Deportes: el regreso 
de Christofer Gonzales 
luego de nueve largos 
años. Tras varias ges-
tiones por parte del fut-
bolista para liberarse 
del Al Adalah de Arabia 
Saudita, finalmente todo 
se dio según lo planean-
do por la administración 
crema y ya se concretó 

su esperado retorno a 
casa. Así pues, en una 
conferencia de prensa 
oficiada en el Estadio 
Monumental, ‘Canchita’ 
tuvo sus primeras pala-
bras como nuevo futbo-
lista del club en el año 
de su centenario.

Visiblemente emocio-
nado por su repatriación 
a tienda merengue, el 
mediocampista de 31 
años agradeció a Jean 
Ferrari –administrador– 
y Manuel Barreto –ge-
rente deportivo– por su 

preocupación para que 
esto se dé, ya que siem-
pre estuvieron al pen-
diente de su situación 
en el fútbol árabe. Eso 
sí, Gonzales evitó entrar 
en polémicas sobre lo 
que dijo hace algunos 
meses respecto a su pa-
sado reciente en Spor-
ting Cristal y se enfocó 
en este nuevo reto en su 
carrera profesional.

“Muy emocionado, 
muy feliz de volver a 
casa. Lo comenté en al-
gún momento, siempre 

quise volver aquí, no 
se me dio la oportuni-
dad de volver a entrenar 
aquí. Quiero agradecer 
a Jean Ferrari y Manuel 
Barreto, por tener la 
oportunidad de volver 
casa. Sin duda, luego 
de lo sucedido, no quie-
ro dejar de pasar que 
Sporting Cristal es un 
equipo al que le tengo 
mucho cariño, siempre 
hay que hacer agradeci-
do en la vida. Sentí una 
lindas emociones, ahora 
estoy aquí y solo quiero 
disfrutar, más aún en el 
centenario”, manifestó.

En esa misma línea, 
‘Canchita’ explicó que 
parte de su decisión de 
volver a Universitario 
estuvo centrada en lo 
personal y familiar. Del 
mismo modo, fue cons-
ciente que su salida del 
Al Adalah no fue sencilla 
y que la insistencia de la 
‘U’ pesó para su vuelta. 
“Sin duda han estado 
muy pendientes sobre 
mi situación, sabíamos 
que no era fácil poder 
desligarme del club don-
de estaba. Universitario 
ha estado pendiente 

de mí durante un mes 
y medio, eso lo valoro 
muchísimo. La decisión 
que he tomado ha sido 
personal, familiar tam-
bién, y estoy feliz de es-
tar acá”, agregó.

Christofer Gonzales 
ya quiere estar bien fí-
sicamente para ponerse 
a disposición de Fabián 
Bustos y entrenar a la 
par de sus compañeros, 
con quienes compartió 
grandes momentos en 
el cuadro estudiantil en 
el pasado, como Andy 
Polo y Edison Flores, 
con quienes ganó la 
Copa Libertadores Sub-
20 en el 2011: “Está cla-
ro que el primer amor no 
se olvida. Yo soy muy 
agradecido por el cari-
ño que me dio Sporting 
Cristal. Estoy volviendo 
ahora a mi casa, muy 
feliz y emocionado. 
Quiero ponerme a punto 
para estar con todos mis 
compañeros y disfrutar”, 
agregó.

Finalmente, el tam-
bién volante de la Se-
lección Peruana habló 
sobre las variantes tác-

ticas que le ofrecerá su 
estilo de juego a Fabián 
Bustos, ya que puede 
rendir en varias posicio-
nes dentro del campo. 
Además de jugar como 
enganche o mediapun-
ta, Christofer puede 
ubicarse como extre-
mo por izquierda, en la 
primera línea de volan-
tes o como interior. Sin 
duda alguna, el director 
técnico argentino tendrá 
un lindo dolor de cabeza 
para ubicarlo.

“Hay posibilidades, 
depende de la decisión 
del entrenador. Ya eso 
va a depender del entre-
nador. Muy feliz de re-
encontrarme con com-
pañeros, ahora se va a 
dar esta posibilidad. En 
el año del centenario, 
hay que ir por todo, sa-
bemos lo que significa 
la ‘U’, la presión que ge-
nera. Sin duda, esto es 
algo muy lindo, un reto 
magnífico para mí. Hay 
que estar muy prepara-
dos para conseguir los 
objetivos, que es lo que 
necesitamos todos”, 
puntualizó.

(Depor)

Jairo Concha: “Yo soy hincha de la ‘U’ 
desde que tengo uso de la razón”

Tras protagonizar uno 
de los fichajes más so-
nados en el mercado 
de pases del fútbol pe-
ruano, Jairo Concha fue 
presentado este viernes 
en el Estadio Monu-
mental como el nuevo 
refuerzo de Universi-
tario de Deportes para 
la temporada 2024, un 
año emblemático para 
el club al cumplir su cen-
tenario. Las palabras 
del volante, de 24 años, 
no solo revelaron su en-
tusiasmo por unirse a 
la ‘U’, sino también su 
confesión de ser hincha 
de corazón del equipo 
crema, a pesar de su 
pasado en Alianza Lima 
de 2021 a 2023.

La sorpresa y el in-

terés que generó su 
fichaje radican no solo 
en el cambio de clubes 
rivales, sino también en 
la confesión de Concha 
sobre su ferviente ape-
go a la ‘U’. “Yo soy hin-
cha de la ‘U’ desde que 
tengo uso de la razón”, 
afirmó, revelando así la 
pasión que lleva consi-
go desde su infancia. 
Su llegada a Universi-
tario no solo representa 
un paso más en su ca-
rrera profesional, sino 
también la realización 
de un sueño de toda la 
vida.

Las negociaciones y 
la firma del contrato fue-
ron momentos de ale-
gría para Concha, quien 
compartió su felicidad 

al recibir la llamada 
del club: “Me puse feliz 
cuando me llamaron. 
Quería formar parte del 
club para conseguir los 
objetivos”. El jugador, 
consciente de la res-
ponsabilidad que impli-
ca representar a Univer-
sitario en su centenario, 
se mostró comprometi-
do con los desafíos que 
se avecinan.

Sobre su posible par-
ticipación en la ‘Noche 
Crema’ 2024, ante Co-
quimbo Unido, Concha 
manifestó su confianza 
en recibir una cálida 
bienvenida: “Realmen-
te no me he puesto a 
pensar mucho en mi re-
cibimiento en la ‘Noche 
Crema’, pero imagino 

que me van a aplaudir. 
Así lo he visualizado 
yo”. Sus palabras re-
flejan la ilusión y la co-

nexión que busca esta-
blecer con los hinchas 
crema, quienes segura-
mente estarán ansiosos 

por verlo defender la 
camiseta de su amado 
club.

(Depor)


